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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Руководители вете-
ранских организаций 
Татарстана одобряют 
возможный перенос па-
рада Победы в Москве с 
9 Мая на более позднюю 
дату из-за распростра-
нения коронавирусной 
инфекции.

«Предстоящий юби-
лей нам очень до-
рог в духовном 

плане, но это не тот случай, 
когда, образно выражаясь, 
следует бросаться на амбра-
зуру, не щадя своей жизни, – 
отметил в комментарии кор-
респонденту «РТ» председа-
тель Республиканского сове-
та ветеранов (пенсионеров) 

Хабир Иштиряков. – Нель-
зя рисковать ныне здравст-
вующими участниками вой-
ны, они уже в весьма почтен-
ном возрасте. Они, конечно, 
ждут этого праздника, а по-
тому День Победы необхо-
димо отметить повсемест-
но всеми возможными спо-
собами, исключая, впрочем, 
массовые мероприятия».

По его словам, в сложив-
шейся ситуации вполне мо-
гут быть альтернативные под-
ходы.

Как нам сообщили в пресс-
службе Союза ветеранов (ин-
валидов) Татарстана, анало-
гичной позиции придержива-
ются и в этой общественной 
организации.

Напомним: обращение с 
просьбой перенести парад 
Победы в Москве на более 

позднюю дату, когда ситуация 
с распространением корона-
вируса нормализуется, Прези-
денту РФ Владимиру Путину 
направили лидеры ряда обще-
российских ветеранских дви-
жений.

«От лица всего ветеран-
ского сообщества просим вас 
принять сложное, но, как мы 
считаем, справедливое реше-
ние о проведении военного 
парада в другую дату, когда 
в соответствии с эпидемио-
логической ситуацией парад 
станет не угрозой, а поисти-
не торжеством мира и без-
опасности для всех его участ-
ников», – говорится в об-
ращении к главе государст-  
ва.

В этом году аграриям ре-
спублики предстоит 
засеять 1796,5 тысячи 

гектаров пашни. На площа-
ди 486,7 тыс. га будет прове-
дена подкормка удобрения-
ми озимых культур, на 484,1 
тыс. – многолетних трав. 

Во многих сельхозфор-
мированиях завершается 
боронование многолетних 
трав, озимых культур и зяби. 
В целом по республике оно 
выполнено примерно на по-
ловине площадей. 

К севу зерновых присту-
пили в большинстве райо-
нов, где почва прогрелась до 
достаточных кондиций. Од-
нако в ход кампании вносят 
коррективы погодные усло-
вия. Во многих районах аг-
рарии взяли паузу из-за не-
жданно выпавшего снега, 
толщина которого в некото-
рых местах превысила пять 
сантиметров. 

Впрочем, особой трево-
ги это не вызвало, вреда он 
не нанёс. К тому же на дру-
гой день снег растаял, а 14–
15 апреля установилась пре-
имущественно солнечная 
погода, вызвавшая у земле-
дельцев оптимистичный на-
строй. Работы на полях про-
должились в ускоряющем-
ся темпе, ведь не зря же го-
ворится, что весенний день 
год кормит. 

В эти дни приступают к 
севу и сельхозформирова-
ния Тюлячинского района, 
где предстоит засеять 25 ты-
сяч гектаров пашни.

Для механизатора ООО 
«Игенче» Айнура Гайнутди-
нова нынешний полеводче-
ский сезон – 25-й по счёту. 
Он встречает его за штур-
валом мощного посевно-
го комплекса «Джон Дир», 
на котором боронует вспа-
ханный под зябь участок. В 
прошлом году здесь разме-
щались многолетние травы, 
теперь будет посеяна одно-
летка. Сейчас важно прове-
сти боронование как можно 
быстрее, чтобы в почве оста-
лось больше влаги. 

– На такой технике быс-
тро управляюсь, – говорит 
механизатор. – Ширина за-
хвата агрегата – 21 метр, за 
смену около ста гектаров 
обрабатываю. Думаю, через 
три-четыре дня приступим 
к севу.

Для сева американец 
«Джон Дир» особенно эф-
фективен. Одновременно 
выполняет несколько опера-
ций – культивацию, сев, вне-
сение удобрений, боронова-
ние и прикатывание. Может 
выравнивать поля, поэтому 
подходит для здешней хол-
мистой местности. Ровные 
загонки он делает посред-
ством спутниковой системы 
навигации GPS, обеспечи-
вающей измерение рассто-
яния, времени и определя-
ющей местоположение во 
всемирной базе коорди-
нат. На мониторе бортового 
компьютера расчерчивается 
поле, закрашиваются прой-
денные участки. Кроме того, 
комплекс автоматически вы-
ставляет оптимальную нор-
му высева, глубину заделки 
семян, сам их калибрует. По-
нятно, что такую дорогосто-
ящую технику доверят не ка-
ждому.

Сейчас, во время предпо-
севной обработки почвы, в 
ООО «Игенче» особое вни-
мание уделяется организа-
ции труда. Обед и ужин ме-
ханизаторам привозят в 
поле. С заправкой тракто-
ров задержек нет. Под конт-
ролем и безопасность тру-
жеников в период панде-
мии коронавируса. Каждый 
раз перед выездом в поле у 
них измеряют температуру, 
проводят инструктаж. Обя-
зательный атрибут – меди-
цинская маска.

– Весна в этом году ран-

няя, но нестабильная, – го-
ворит глава хозяйства Ра-
фис Яхин. – Мы раньше, чем  
обычно, приступили к бо-
ронованию пашни, однако 
с севом не торопимся, пусть 
земля прогреется. Думаю, на 

днях уже выйдут в поле по-
севные агрегаты, и мы, как 
всегда, проведём кампанию 
в оптимальные сроки. Од-
но беспокоит – рост цен на 
запчасти, ГСМ, строитель-
ные материалы. Вот мы взя-
лись за возведение коровни-
ков. Тонна арматуры уже бо-
лее 35 тысяч рублей стоит, а 
в прошлые годы можно бы-
ло купить за 30 тысяч. Хоть 
государство по линии Мин-
сельхозпрода и хорошо по-
могает с финансированием 
строительства, иногда заду-
мываешься: сможем ли во-
плотить свои грандиозные 
планы?

– Каковы они, если не се-
крет?

– Молочно-товарный ком-
плекс с нуля хотим поставить. 
Это позволило бы увеличить 
дойное стадо, повысить его 
производительность. Нужно 
ещё один зерносклад постро-
ить, ведь мы являемся семено-

водческим хозяйством. Не ме-
шало бы и родильное отде-
ление на ферме расширить, 
доделать откормочную пло-
щадку на тысячу голов, кото-
рую в прошлом году начали 
возводить.

В «Игенче» тысяча го-
лов крупного рогатого ско-
та, 440 из них – дойные ко-
ровы. Поэтому почти поло-
вина пашни отведена под 
кормовые культуры. В конце 
прошлого года в хозяйстве 
был запущен новый кормо-
цех. Кормление животных 
измельчённой питательной 
смесью сразу дало хороший 
эффект: ежесуточно молока 
стали производить почти на 
1700 килограммов больше.

– Такие сельхозформиро-
вания, как «Игенче», «Алан», 
– наша гордость, – говорит 
начальник управления сель-
ского хозяйства Тюлячин-
ского района Ралиф Низа-
мутдинов. – Они являют-
ся семеноводческими, и это 
важно для всего района. 
Ведь сейчас субсидии в ре-
спублике выдаются только 
на площади, которые засе-
иваются районированными 
семенами. В таких хозяйст-

вах – передовые методы ра-
стениеводства и животно-
водства, имеется хорошее 
техническое оснащение.

К посевной мы нынче 
подготовились лучше, чем в 
прошлые годы. К примеру, в 
2019 году хозяйства внесли 
36,5 килограмма удобрений 
на гектар, а нынче готовы 
довести этот показатель до 
43. Широко применяется по-
фазовая листовая подкормка 
жидкими комбинированны-
ми стимуляторами и биодо-
бавками. В хозяйствах для 
этого устанавливаются рас-
творные узлы. Уже заверше-
на подкормка озимых куль-
тур и многолетних трав.

В районе нет ни одного 
гектара необрабатываемых 
земель. Всего пашни – 48,8 
тыс. га, 24 тыс. из которых 
в этом году будут отведены 
под зерновые культуры. Это 
на полторы тысячи больше, 
чем в прошлом году.

Разработаны меры мате-
риального стимулирования 
тружеников. В день нашего 
пребывания глава Тюлячин-
ского района Назип Хази-
пов уже вручал передовикам 
первые сертификаты, кото-
рые летом, на Сабантуе, бу-
дут превращены в наличные 
деньги. Среди отличившихся 
на бороновании и подкорм-
ке – механизаторы Айрат 
Ситдиков и Нияз Латыйпов 
из ООО «Игенче», Анатолий 
Гордеев и Альфред Камалов 
из ООО «Алан», Ильсур Гила-
зов из ООО «АгроЛак».

картина дня

Вчера Президент Ру-
стам Минниханов про-
вёл очередное заседа-
ние межведомственной 
Комиссии по вопросам 
градостроительной 
деятельности в истори-
ческих поселениях. 

В работе комиссии при-
няли участие помощ-
ник Президента РТ 

Олеся Балтусова, мэр Каза-
ни Ильсур Метшин, главный 
архитектор Казани Ильсияр 
Тухватуллина. Также в режи-
ме видео-конференц-связи 
работали постоянные члены 
комиссии, руководители ве-
домств и члены архитектур-
ного сообщества.

На комиссии были рас-
смотрены 11 объектов, стро-
ительство которых плани-
руется в Казани, а также два 
объекта, которые будут рас-
положены на территории 
острова-града Свияжска. Как 
отметила Ильсияр Тухва-
туллина, в рамках разработ-
ки концепции устойчивого 
развития центра Казани эти 
проекты уже проходят апро-
бацию. Консультирование 
застройщиков регулярно 
ведётся в режиме zoom-кон-
ференций, которые прохо-
дят у главного архитектора 
города с участием проектной 
группы по вопросу устой-
чивого развития террито-
рии исторического поселе-
ния Казани Олега Маклакова. 
Вчера на рассмотрение ко-
миссии были представлены 
объекты, которые уже прош-
ли такие консультации.

Комментируя представ-
ленные в Казани объекты, Ру-
стам Минниханов отметил, 
что работа по созданию кон-
цепции устойчивого разви-
тия исторического поселе-
ния Казани уже даёт свои ре-
зультаты, и есть надежда, что 
новые здания не испортят 
исторический облик столи-
цы Татарстана.

Предложенный концеп-
цией устойчивого разви-
тия исторического поселе-
ния регламент должен при-
меняться в дальнейшем как 
самый удобный на сегод-
няшний день инструмент  

градостроительство

аграрии
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С уважением  
к историческим 
поселениям

Будем с хлебом
Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ» 

В непростых условиях нынешней 
весны, когда повсеместно предпри-
нимаются меры по предупреждению 
распространения коронавирусной 
инфекции, земледельцы Татарста-
на продолжают весенне-полевые 
работы. 
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Механи-
затор ООО 
«Игенче» 
Айнур Гай-
нутдинов.
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ЗНАЙ
НАШИХ!

Фотография 
татарской  
студентки попала  
на календарь в США

неожиданное
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СЕЙЧАС 
НЕ ВРЕМЯ

Охотничий 
сезон в этом 
году планируется 
запретить

общество
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75 ЛЕТ
ПОБЕДЫ 

«Летопись подвига» – 
о ситуации  
на фронтах  
в эти дни в 1945 году

память

Александр МАЛЬКЕВИЧ, 
член Общественной  
палаты РФ:

Руководитель лю-
бого российского 
региона должен 
вселять в своих 
земляков уве-
ренность. Когда я 
вижу, как Прези-
дент Татарстана 
ездит по районам, 
постоянно про-
водит встречи 
с людьми, то от 
него веет спокой-
ствием. А потому 
ограничительные 
меры удаётся 
легко объяснять, 
доносить их важ-
ность до большин-
ства.

цитата дня безопасность

День Победы: в поисках 
альтернативного подхода

СЕЛЬСКИЙ
ЧАС

Горожан, оставшихся 
без работы, 
приглашают аграрные 
предприятия

конструктивно

Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

«Отдай запасной гаджет 
в свою школу» – под 
таким девизом в Татар-
стане проходит бла-
готворительная акция, 
в ходе которой для 
школьников и студен-
тов уже передано около 
400 единиц компью-
терной техники для 
организации дистанци-
онного обучения.

По данным порта-
ла Минобрнауки РТ, 
в акции участвуют 

как представители бизнеса, 
так и обычные татарстан-
цы. Чтобы помочь школьни-
кам из малообеспеченных 

семей, которые не имеют 
элементарных технических 
возможностей учиться ди-
станционно, люди переда-
ют школам как новые, так и 
бывшие в употреблении, но 
рабочие компьютеры, ноут-
буки, смартфоны, планше-
ты, веб-камеры, наушники и 
другую технику.

В министерстве призы-
вают татарстанцев, у кото-
рых дома просто лежит без 
дела ненужная уже техника 
в рабочем состоянии, по-
делиться ею с теми, кому 
она сейчас нужнее. Её мож-
но передать в ближайшую 
школу. 

Напомним: ранее мы со-
общали о том, что около ста 
планшетов для занятий уже 
передали для школьников 
вузы республики.

образование

Помощь в учёбе  
может быть разной

Сейчас, во время предпосевной обра-
ботки почвы, особое внимание уделя-
ется организации труда. Обед и ужин 
механизаторам привозят в поле. С за-
правкой тракторов задержек нет. Под 
контролем и безопасность тружеников 
в период пандемии коронавируса

Статистика коронавируса
НА 16 АПРЕЛЯ В ТАТАРСТАНЕ ЗАФИКСИРОВАНО 128 
ПОДТВЕРЖДЁННЫХ СЛУЧАЕВ ЗАРАЖЕНИЯ COVID-19. 
СЛУЧАЕВ СМЕРТИ ОФИЦИАЛЬНО НЕ ЗАФИКСИРОВА-
НО (Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»). 
Полное излечение от вируса отмечено у семнадцати человек. 
В Казани проходит лечение главврач Высокогорской ЦРБ, ко-
торая заразилась после контакта с дочерью, вернувшейся из 
Чехии. 
На территории России за минувшие сутки диагноз «коронави-
русная инфекция» подтвердили у ещё 3448 человек, новые 
случаи отмечены в 78 регионах. По данным Оперативного шта-
ба по COVID-19, сегодня в стране в целом зарегистрировано  
27938 случаев коронавируса в 84 регионах. За сутки сконча-
лись 34 человека, у которых ранее был выявлен коронавирус. 
Всего на текущий момент отмечено 232 случая с летальным ис-
ходом. За сутки выписаны из больниц 318 россиян, за весь пе-
риод с болезнью успешно справились 2304 человека. 

Вертолётчики маски шьют сами

КАЗАНСКИЙ ВЕРТОЛЁТНЫЙ ЗАВОД СНАБДИЛ СВОИХ 
РАБОТНИКОВ ЗАЩИТНЫМИ МАСКАМИ СОБСТВЕН-
НОГО ПРОИЗВОДСТВА (Ирина ДЁМИНА, «РТ»).
Как сообщили в пресс-службе КВЗ, предприятие в рамках про-
филактики распространения коронавирусной инфекции за-
пустило производство многоразовых защитных масок для 
сотрудников. Изделиями обеспечиваются все работающие 
под разделения завода. Новое производство налажено на по-
шивочном участке комплектовочно-упаковочного цеха, где из-
готавливаются чехлы, ремни и элементы отделки вертолётов. 
Уже сшито более 2500 масок. По словам управляющего ди-
ректора КВЗ Юрия Пустовгарова, многоразовые маски пред-
назначены для заводчан, которые вышли на работу. Сегодня 
это около 1500 человек, задействованных в выполнении гос-
оборонзаказа и в текущей деятельности по контрактам. Более 
двухсот человек переведены на удалённую работу.

Получат всё, что обещано
В ТАТАРСТАНСКИХ УЧРЕЖДЕНИЯХ КУЛЬТУРЫ ДО-
ПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ОЖИДАЮТ ПО-
СТАВКУ МУЗЫКАЛЬНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ, КОМ-
ПЬЮТЕРОВ И МЕБЕЛИ (Светлана ОЛИНА).
Напомним, что на эти цели в рамках национального проекта 
«Культура» в этом году было выделено свыше 106 млн рублей, 
в том числе почти 45 млн – из республиканского бюджета. По 
итогам недавно прошедших торгов Министерство культуры Та-
тарстана заключило четырнадцать контрактов и девять догово-
ров на поставку в учреждения дополнительного образования 
музыкальных инструментов, учебных материалов, звуково-
го оборудования, компьютеров, оргтехники и мебели. После 
снятия ограничительных мер, введённых из-за эпидемии ко-
ронавируса, они поступят в Набережночелнинский колледж 
искусств, Казанский и Альметьевский музыкальные колледжи, 
а также в детские школы искусств одиннадцати муниципаль-
ных районов республики.

Интернет-мошенники  
активизировались 
В УСЛОВИЯХ БОРЬБЫ С КОРОНАВИРУСОМ ПОЖИЛЫЕ 
ТАТАРСТАНЦЫ, СУДЯ ПО ВСЕМУ, СТАЛИ ЕЩЁ БОЛЕЕ 
ДОВЕРЧИВЫМИ И УЯЗВИМЫМИ (Пётр АНДРЕЕВ).
Ещё в январе пожилая жительница Казани приобрела через 
Интернет импортные пластыри, снижающие уровень сахара в 
крови. В апреле ей позвонил мужчина, сообщил, что пластыри 
ей продали мошенники и что в настоящее время во Франции 
ведётся разбирательство по данному поводу. Также он пояс-
нил, что всем пострадавшим выплачивают компенсацию – 140 
тысяч рублей. Следуя указаниям то этого, то следующего мо-
шенника, позвонившего через день, пенсионерка перевела им 
сначала 32 тысячи, потом 47, затем ещё два раза по 45 тысяч 
рублей. Когда 14 апреля с ней связался «представитель службы 
доставки» и попросил ещё 90 тысяч рублей, женщина наконец-
то поняла, что попала в сети мошенников. Как сообщили в МВД 
по РТ, ведётся розыск злоумышленников…
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